

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ÓRDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

Los santos Inocentes mártires.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

A las 5 y 1/2 de la mañana de ayer llegó á esta el vapor-correo «Mahonés» conduciendo la correspondencia pública.

De los periódicos recibidos extractamos las siguientes noticias:

BOLETIN POLITICO ESTRANGERO.

Los franceses que se vanagloriaban, no solo de no necesitar á nadie, sino que pretendian asumirse el derecho de dar la ley al mundo, han cambiado mucho de un año á esta parte. Como «la reaccion es igual y contraria á la accion», nuestros vecinos que antes parecia que vendian proteccion á todo el mundo, ahora quieren ver en cualquier incidente, por insignificante que sea, y á falta de eso no tiene aprension en inventar alguno que pueda servir para engañarse á si mismos, una señal de proteccion á favor de su país. Esto es lo que ha pasado en la invencion de un incidente desagradable que, sin duda para debilitar el efecto producido por el brindis del emperador Alejandro, ha circulado con visos de verdad.

Se ha dicho, y se ha repetido estos días, que el czarevitch, es decir, el príncipe heredero de Rusia, habia insultado al príncipe de Reuss, embajador de Alemania en San Petersburgo; y dando como seguro el hecho, ya veían los franceses á las tropas moscovitas arrojando de Francia á los alemanes. Esa ilusion, empero, ha debido desvanecerse por completo con un telégrama despachado de San Petersburgo, en que se niega terminantemente que haya ocurrido el menor disgusto entre el príncipe y el enviado alemán. A ese categórico mentís pueden agregar los que se forjan ilusiones sobre la posibilidad de una lucha entre Rusia y Alemania, el lenguaje del periódico ruso el «Regierungsbite» de San Petersburgo, el cual, despues de examinar en un largo artículo la situacion de Europa, dice:

«Las tradiciones unen á Rusia en una alianza de paz con Prusia y Austria. Francia no debe crearse nuevos adversarios, sino tratar de ponerse en buenas relaciones con Rusia. Rusia es independiente y libre en sus acciones; no amenaza á nadie y no teme las amenazas de nadie; Rusia prosigue una política de paz. Lo que quiere engrandecer es su prosperidad. Por lo que respecta á su estado militar, no trata mas que de ponerse al abrigo de las eventualidades del porvenir.

«La fusion de las razas slavas bajo la hegemonia de Rusia es una utopia inimaginable. Esa hegemonia no está en su interés ni en el de los slayos y procuraria luchas y colisiones sin cuento. Como grande potencia militar se aplicará á su desarrollo interior evitando toda lucha inoportuna. El interés de Rusia está en favorecer la política de paz que prevalece en Europa.»

La misma sencillez y moderacion de artículo, cuyo final hemos copiado, parece dar nueva fuerza

á las demostraciones de amistad que por la córte de San Petersburgo, y especialmente por el emperador, se han dirigido al imperio alemán y á su jefe el emperador Guillermo.

Harán bien los franceses en no contar mas que consigo mismos para recuperar la alta consideracion, que sus hechos gloriosos les habian hecho adquirir en el mundo.

Chocó en su dia, y sobre ella se hicieron comentarios, la visita que el conde de Beust hizo en Versalles á M. Thiers.

Una correspondencia que inserta el «Lloyd» de Pesth, esplica los motivos de esa visita. Segun ella se trataria de las medidas que deben tomarse para evitar la propaganda de la Internacional. El Austria se entenderia con Francia, como se ha entendido ya con Alemania y Rusia sobre esas medidas.

Ayer señalamos la resolucion tomada por los príncipes de Orleans de ocupar su asiento de diputados en la Asamblea; como un tiro directo á M. Thiers, que, como es sabido, se venia oponiendo con todas sus fuerzas á esa determinacion, y hoy nos encontramos con otra contrariedad que va á experimentar el presidente de la república.

Sabido es que este hombre de Estado opina, hace ya mucho tiempo, que es, mas que conveniente, indispensable, que se trasladen á Paris la Asamblea y el gobierno; sábase igualmente que se presentó una proposicion con este objeto y que se nombró á la comision para que diese dictámen sobre ella. Pues bien; esa comision ha formado su dictámen, y resulta que diez y ocho miembros opinan por la continuacion en Versalles y doce por la traslacion. Esto, sabiéndose la opinion del presidente, no es ni mas ni menos que una derrota, y si, como es de esperar, en la Asamblea se reparten en la misma proporcion los votos, se podrá decir que, lejos de imperar, como hasta ahora en los ánimos la autoridad de M. Thiers, ha llegado á un estado de decadencia que indudablemente afectará al amor propio y orgulloso personal hombre de hombre de Estado.

No tendria pues nada de extraño que conminase á la Asamblea, como lo tiene de costumbre, con la retirada de la presidencia si no se adopta su modo de ver en esta cuestion, y tampoco seria de admirar que la Asamblea persistiese en su opinion. En tal caso, ¿qué seria lo que sucediese á la situacion actual del país vecino? Si se ha de dar crédito á los juicios que forman varios periódicos, la esperanza de que esto suceda ha sido causa de esa oposicion á M. Thiers. Para estar prontos á aprovecharse de la eventualidad de que M. Thiers se crea en el caso de dimitir, seria por lo que los príncipes de Orleans hubiesen tomado asiento en la Asamblea.

Si llega ese caso, será elegido presidente de la república el duque de Aumale, quien á su vez, seria

el aposentador de la monarquía que á largos pasos se dirigia á las Tullerías, representada por el jefe de la familia de Orleans.

Acaso se hallen estas suposiciones destituidas de fundamento; pero creemos deber hacernos cargo de ellas, porque contribuyan á que nuestros lectores puedan formar un juicio aproximado de la situacion política del país vecino.

De (*La Crónica de Cataluña.*)

De *La Tertulia.*

Los republicanos han dado su manifiesto; en él piden, como es en ello natural, la república, y como la piden recomendando á sus correligionarios que se encierren en la órbita legal, nada tenemos que decir pues no es un suelto escrito á propósito para demostrar cuán equivocados están los partidarios de esa forma de gobierno, que no es un principio, sino un medio. Cuando se haga política decente y pueda la prensa, libre de indignidades y miserias, cumplir su honrosa mision, discutiremos con sumo gusto sobre aquel tema esperando que algun efecto surtan nuestras razones.

Algo hay, sin embargo, que no podemos dejar sin correctivo; en su afan de desacreditar el poder real, le achacan los firmantes la responsabilidad del decreto de suspension, y como este decreto no tuvo de antiparlamentario ni de imprudente, mas que su lectura; no es justo que pueda echarse responsabilidad, siquiera sea moral, mas que sobre los ministros que antepusieron su afan de mando al bien de la dinastía y de la nacion.

Agradecemos por último la justicia que se hace á nuestro partido, consignando que se atuvo siempre á la Constitucion.

(De *La Constitucion.*)

«El Tiempo» publicó ayer el suelto que copiamos á continuacion, y sobre el cual llamamos toda la atencion de nuestros lectores.

Dice así:

«En el salon de conferencias han manifestado algunos hombres políticos extrañeza de que haya conservadores que ataquen al Sr. Sagasta.

Nosotros confesamos que nos es doloroso tener que censurar la conducta de ese hombre público, cuando conocemos y confesamos el gran apoyo que presta á nuestra causa.

Divide al partido progresista, disgusta á los fronterizos, aísla al palacio de Oriente. ¿Qué mas podíamos desear?

«Si nos fuera dado tener entrañas» el dia no lejano de la restauracion, pediríamos que se elevase una columna de honor, en la cual esculpiríamos esta frase de agradecimiento:

«Al Sr. Sagasta, la legitimidad reconocida!»

Suponemos que los diarios ministeriales agradecerán á «El Tiempo» el elogio que tributa al señor

Sagasta en gracia de la obra que este señor está cumpliendo.

En tales alabanzas se fundarán quizá el Sr. Sagasta y el ministerio por él patrocinado para asegurar, como han hecho algunas veces, «que esta situación ha venido á cumplir una misión difícil y patriótica.»

El «Pueblo» dice en su artículo de «Política interior»:

«Siguiendo el curso natural y lógico de las cosas, mucho nos tememos que el Sr. Sagasta y sus amigos concluyan al cabo por desaparecer y perderse en el seno de la comunión conservadora ó reaccionaria, y así se explica el apoyo generoso que los hombres de la tradición le ofrecen, y la guerra despiadada que los hombres de la revolución les hacen.»

Y en un suelto:

«Los fronterizos están satisfechos con la solución de la crisis, y dispuestos por consiguiente á apoyar con todas sus fuerzas al nuevo ministerio, que si no representa fielmente sus aspiraciones, se acerca mucho á este resultado. Y sinó díganenos qué representa el Sr. Topete: no representa ni puede representar otra cosa que la tendencia conservadora, y aun reaccionaria, como lo prueban sus aspavientos en la cuestión religiosa y sus marcadas simpatías á la causa orleanista. No aseguraremos que el Gabinete Sagasta-Topete es conservador, pero si tememos que esta conciliación sea como el prólogo de una situación plenamente unionista, que se constituya después, con el aplauso de la reacción: por este lado se van inclinándose las cosas, y sabido es que estas caen del lado á que se inclinan.»

Como síntoma nos parece que no deja nada que desear una proclama que los republicanos de Granada esparcieron en vísperas de las elecciones de concejales. En dicha proclama, que impresa circuló y no sabemos que haya sido desautorizada, se recomendaban las escelencias del petróleo como líquido regenerador. Hé aquí su contenido:

«Republicanos.—Alerta: No es la primera vez que se trata de introducir la discordia en nuestro campo por ciertos hombres que ocultan su feo rostro bajo la careta del republicanismo, pretenden conducirnos á coaliciones monstruosas que no son otra cosa que una alianza con elementos reaccionarios.

Nada de transacciones. Basta de farsas. Los republicanos queremos ser solos y luchar solos cobijados á la sombra de nuestra bandera, que no es otra que la de «guerra á muerte á todo lo existente.»

No transijamos con ninguna clase de privilegios que destruiremos con nuestra constancia y con nuestro denuedo, mal que les pese á los explotadores del sudor del pueblo.

Opongamos la idea social al monopolio que hoy se explota en nuestro daño, y si no alcanza nuestro esfuerzo á destruir los elementos que hoy se oponen á la regeneración social, el petróleo vendrá en nuestra ayuda; al resplandor de este líquido tan eficaz como regenerador, vereis desaparecer todos los obstáculos que hoy encontramos para alcanzar el puesto que se nos debe en la escala social, al que tenemos indisputable derecho.

Republicanos: No desoigais la voz de vuestros amigos, y despreciando á los santones que entorpecen nuestra acción bienhechora, procuraremos apoderarnos con nuestra decisión del municipio, para administrar con la rectitud propia de nuestro immaculado partido, los intereses de este pueblo, víctima siempre del más irritante monopolio.

Se nos cita á las urnas, y apesar de nuestros enemigos, sacaremos triunfante la idea del socialis-

mo que ha de dar nuevo vida á la nación española. Granada 4 de diciembre de 1871.—Varios republicanos.»

Por efecto de esta sensata y templada hoja han conseguido el triunfo en todos los colégios.

(De «La Epoca.»)

La preciosa corona que los individuos de la Tertulia progresista-democrática piensan colocar el día 30 sobre la tumba del malogrado general Prim, está compuesta de preciosas pasionarias combinadas con lindos pensamientos y siemprevivas, terminando con una corona de estas últimas sostenida por dos ramas de roble y laurel, de la que penden tres cintas; dos á los costados, negras, y una morada en el centro. Una de las cintas negras lleva la inscripción en letras de oro: «primer aniversario,» la otra, «Al jefe inmortal de los radicales,» y la del centro, «La Tertulia progresista-democrática de Madrid.»

Toda la corona está salpicada de llorones, formando admirable contraste con las espesadas flores.

Segun parece, el acta de la fusión borbónica, que es ya un hecho, ha tropezado con la oposición de los señores Lersundi, Castro, San Roman y todas las personalidades más autorizadas y respetables del partido moderado.

¿No podrían decirnos algo sobre estas disidencias los órganos de los fusionistas?

El señor ministro de gracia y justicia va á pasar en consulta al consejo de Estado una comunicación del cardenal arzobispo de Valladolid señor Moreno, en la cual se opone á dar posesión al dean señor Pasalodos, protestando contra el derecho de patronato real fundándose en que el actual monarca no lo es por derecho hereditario.

El ministro de hacienda, con un celo digno del mayor elogio, se ocupa actualmente en dictar las disposiciones para que el 31 del próximo mes de enero esté ya satisfecho el cupon interior y exterior que vence en 31 del corriente.

La infanta D.^a Luisa Fernanda ha preferido el viaje por mar desde nuestras costas á Marsella, para evitar los rigores del frío en el tránsito por ferrocarril. Después de reunirse con su esposo en Cannes, los duques de Montpensier tienen que ir á París para asistir con todos los príncipes de la familia de Orleans al casamiento de su sobrina carnal la princesa Margarita de Nemour con el príncipe Czar-toriski, hijo político de la ex-reina Cristina de España. Este enlace, ya anunciado, tendrá lugar en enero. La estancia de los duques de Montpensier en París será muy breve, pues dejan á la princesa Cristina en Cannes, cuyo clima le es muy necesario, y para acompañarla quedarán allí también los hermanos y hermanas mayores de esta princesa.

Así lo dice «La Epoca.»

De *El Imparcial*:

El Sr. Candau saldrá de hoy á mañana para Andalucía, con objeto de pasar las próximas fiestas, teniendo el propósito de regresar á Madrid para el día en que se verifique la reapertura de las Cortes.

De *El Pueblo*.

«La Epoca» aboga por la unión indisoluble de la familia borbónica é invita á ella á los príncipes destronados de Francia España é Italia, y también á los que, como Carlos «siete,» por ejemplo, no han llegado á reinar, felizmente sobre ningún pueblo.

Como cuestión de familia es un buen deseo, y nada nos importa que la unión, que la religión y la moral aconsejan de consuno, se lleve á cabo.

Creemos, además de insensatez, de todo punto imposibles las pretensiones de los Borbones, sobre cuya conducta ha pronunciado su inapelable fallo la Europa y el mundo entero; pero esto no obsta para que los gobiernos y los liberales todos vivan muy sobre aviso, á fin de impedir la deshonra de las naciones latinas y la ruina de la libertad á tanta costa conquistada.

El mejor, el único medio de contener y destruir para siempre la reacción borbónica es marchar hácia adelante y satisfacer las justísimas esperanzas de los pueblos, hartos cansados de farsas, y en cambio ansiosos de paz, de economías y de reformas verdaderamente provechosas.

FRANCIA.

A pesar de la poca cordialidad que al decir de varios periódicos franceses ha reinado en las recientes entrevistas celebradas entre los príncipes de Orleans y M. Thiers, los republicanos del país vecino se muestran muy alarmados, temiendo que en ellas se hayan acordado los medios para llevar á cabo la fusión de las dos ramas y la vuelta de los Orleans al trono.

Un diario de Berlín anuncia que, pocos días antes de cerrarse el Parlamento, el ministerio de Comercio se ocupó de la cuestión social. Los miembros de todos los partidos, tanto del Parlamento como de las Cámaras de Prusia, lo mismo que un catedrático de economía política de la universidad de Berlín, le ayudaron en sus indagaciones. El ministro redactó algunos proyectos de organización y varias medidas que, en su opinión, deben adoptarse contra la Internacional.

INGLATERRA.

Un despacho de Londres dice que los representantes de Inglaterra en el extranjero, han recibido la orden de redactar una Memoria acerca de los caracteres, disposiciones y organización de la Internacional en los países en que están acreditados.

La Internacional no ignora que las gentes honradas y los Gobiernos todos vigilan sus pasos, pero á esta vigilancia opone aquella asociación mayor sigilo en sus deliberaciones y proyectos. En los meetings que celebran los internacionalistas en Londres, han prohibido la entrada á los periodistas.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

De *El Diario de Palma*:

El Banco de España tiene en sus arcas 410 millones de metálico, suma que no recordamos se haya reunido nunca en aquel establecimiento.

Parece que previendo algunos diputados sagastinos el efecto que ha de producir entre los progresistas de todos lados el Ministerio actual se reunieron anoche y acordaron nombrar una comisión que vaya hoy á ver el Sr. Topete, suplicándole que suscriba el manifiesto de 12 de Octubre, bandera política del Sr. Sagasta y sus amigos, y sin lo cual creen que no será fácil contestar á las recriminaciones que temen de las provincias.

Hay esperanzas de que el señor Topete suscriba el manifiesto ingresando en el partido progresista democrático presidido por el Sr. Sagasta, del mismo modo que la fundación del «Argos,» periódico archiconservador, no impidió al señor Groizard firmar el documento de los progresistas.

Por algun acto público ha de empezar la fusión firmada confidencialmente.

Todo el mundo hace hoy cálculos sobre el día de

la apertura del Parlamento y acerca de lo que ocurrirá en las primeras sesiones. En estos momentos creemos infundado cuanto se diga sobre el particular. Solo se puede asegurar con razon 1.º Que el ministerio tiene resuelto emplear toda clase de ardidés, aun los mas ilegales, para evitarse una derrota; 2.º Que el triunfo del Sr. Ruiz Zorrilla es muy probable; 3.º Que las discusiones serán desde los primeros dias estraordinariamentente tempestuosas.

Aunque los periódicos de la noche decian que el Sr. Gaminde, ministro de la Guerra, se detendrá algunos dias mas en Barcelona por el mal estado de salud, y que en el telégrama que dicho señor ha dirigido aceptando indica que durante los dias que forzosamente se vea privado de encargarse de la cartera de Guerra, se le confie el desempeño, interinamente, al subsecretario del mismo departamento señor Carbó, hoy la Gaceta nada anuncia del nombramiento interino.

Madrid 22.

La «Gaceta» publica hoy los decretos aceptando las dimisiones de los anteriores ministros y los nombramientos de los nuevos miembros del gabinete.

Próximamente saldrá de nuestra Península la fragata «Numancia» marchando á Cuba.

El Sr. Malcampo se ha encargado de la cartera de la Guerra hasta que se restablezca el general Gaminde.

Dice «El Imparcial» que el general Bassols quedará en situacion de cuartel, y asegura que no aceptará cargo alguno en el caso que se lo ofrezca el nuevo gabinete.

Se están reuniendo en Cádiz los cazadores de Talavera, para embarcarse con destino á Cuba.

En el ministerio de la Guerra va á abrirse un decreto de un millon de pesetas con destino al armamento de voluntarios que marchan á Cuba.

El Sr. Topete se halla resuelto á desplegar gran energia en la pacificacion de Cuba, dando vigoroso impulso á las operaciones militares para infundir confianza á los que allí defienden la causa de la integridad.

Dáse por seguro que la reapertura de las Cortés se aplazará algunos dias, indicándose que no comenzarán las sesiones hasta el 2 de febrero.

Fijase el dia 20 de enero para la reapertura de las Cortés.

El príncipe marroquí, hijo del Sultan, ha obligado á los moros rifeños insurrectos á destruir las trincheras que habian levantado junto á Melilla.

Desmíentese que el Sr. Topete trate reformar los voluntarios de Cuba.

Londres 21.

El Sr. de Beust, representante de Austria en Londres, ha entregado á la reina sus cartas credenciales.

París 21.

El emperador del Brasil ha recibido en audiencia particular al señor Olózaga, embajador de España.

Madrid 26.

El Sr. Topete manifestó á una Comision de Senadores y Diputados que influiria para que S. M. el Rey indultase á los estudiantes de Cuba encausados por los alborotos que promovieron.

Del «Messenger du Midi»:

París 16.—Las defunciones han ascendido en Paris en la última semana, de 832 á 929.

La comision de indulto ha conmutado la pena de cinco años de prision, impuesta á Enrique Marat, por la de cuatro meses.

El décimo consejo de guerra ha condenado á Luisa Michel á deportacion en un recinto fortificado.

La comision encargada de la reorganizacion del ejército ha sancionado definitivamente la exencion del servicio para los eclesiásticos.

El «Journal de Paris» dice que MM. Larocheffoucauld-Bisaccio, Carayon Latour y Brun deseaban obtener del duque de Aumale un compromiso formal en favor del restablecimiento de la monarquía, pero que el duque de Aumale se ha negado á ello.

Añade el citado periódico:

«Conocidos son los sentimientos monárquicos del duque de Aumale; pero, al aceptar el compromiso que de él se esperaba, hubiera enagenado la independencia de su mandato de diputado.»

Madrid 22.

El señor Rios Rosas ha visitado á SS. MM. los reyes.

El general Malcampo se encargará interinamente del ministerio de la guerra.

Los ministeriales propondrán para presidente del Congreso al general Serrano.

Los unionistas apoyan al gobierno.

Obraráse enérgicamente en la cuestion de Cuba.

Insístese en que el señor Topete quiera firmar el manifiesto sagastino.

El príncipe de Bismark ha dirigido una nota diplomática al gobierno francés declarando que á consecuencia de haber sido absuelto por el jurado el asesino Tonnelet, que asesinó á varios soldados alemanes. Alemania se reserva el tomar medidas represivas, amenazando al mismo tiempo, que no se realizarán las esperanzas que se habian concebido sobre una pronta evacuacion del territorio ocupado.

Versalles 22.—La comision de iniciativa de la Asamblea ha desechado por 20 votos contra 9 la proposicion relativa á la traslacion de la Cámara á Paris.

París 22.—La prensa, ocupándose del despacho del conde de Bismark, dice que no conviene á la dignidad francesa razonar con la fuerza, y que el despacho prueba simplemente que el conde de Bismark busca un pretexto para prolongar la ocupacion extranjera en el suelo de Francia.

La Liberte demuestra la inmoralidad del sistema de los rehenes.

El «Diario de los Debates» afirma que los actos de violencia cometidos por ciudadanos franceses son mucho menos numerosos que los realizados por los soldados alemanes.

Versalles 22.—Asamblea nacional.—La comision que ha de dar dictámen acerca de los nuevos impuestos ha desechado el proyecto de impuesto sobre la renta francesa y sobre los beneficios rentísticos, proponiendo un impuesto de 3 por 100 sobre los valores mobiliarios; de 2 por 100 sobre los sueldos mayores de 1,500 francos y otro de 3 por 100 sobre los beneficios comerciales y profesionales.

Créese que el señor Thiers se opondrá á este proyecto.

Londres 22.—El Parlamento inglés ha aplazado su apertura para el 6 de febrero.

El príncipe de Gales ha tenido una pequeña recaída.

Madrid 23

La Gaceta publica un decreto restableciendo la

administracion central de Aduanas.

Dicese que las Cortés serán convocadas para el 15 de enero.

Telegrafian de Cuba que el estado sanitario es satisfactorio.

Londres.—El príncipe de Gales se halla intranquilo.

Las Cortés se abrirán á mediados de enero.

Créese que el señor Sagasta obtendrá el decreto de disolucion.

Espérase que haran declaraciones esplicitas de dinastismo el Sr. Rios Rosas y otros montpensieristas.

La Asamblea de Versalles ha desechado el proyecto de trasladarse á Paris.

MAHON.

27 Diciembre de 1871.

Suscripcion para socorrer á los pobres pescadores cuyas redes y demás artes que constituian todo su patrimonio, fueron destruidos á consecuencia de un incendio.

Suma anterior. . . 212 rs. vn.

Sr. D. Rafael Prieto y Caules, Diputado á Cortés. . . 100 »

Total. . . 312 «

Continúa abierta en esta imprenta.

CULTO CATÓLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Nuestra Sra. de la Misericordia en la iglesia San José.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro Max.	Termómetro Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 ms. cuadrado en kil.
25	763'	12'7	01'5	90	11'	5	so fres.	3'
26	764'	13'8	8'5	93	00'	9	o cal.	0'5

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 7 h. 20 m.—Pónese á las 4 h. 45 m. de la tarde.

LUNA. — Sale 8 h. 54 m. de la tarde.—Pónese á las 10 h. 73 mañana.

TELÉGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 26. (11 mañana.)

Recibido en Mahon 26. (5'55 tarde.)

El Sr. Balaguer ha rehusado el cargo de Comisario regio con atribuciones superiores para Cuba.

Las noticias son escasas.

Las fiestas se pasan tranquilamente.

París 25.—Mr. Thiers recibió ayer al Emperador del Brasil.

Vallecas 27. (11'30 mañana.)

Mahon 27. (5'55 tarde.)

La Gaceta publica un decreto fijando el presupuesto civil de Gracia y Justicia en la cantidad de 8.245,000 pesetas.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

ALCALDIA POPULAR DE MAHON.

Afin de que pueda tener efecto lo prevenido en Real Decreto de 24 de marzo del corriente año, y demás órdenes posteriores concernientes al planteamiento del sistema métrico decimal, me hallo en el deber de prevenir á los vecinos de este distrito Municipal y especialmente á los tenderos, almacenistas y demás personas á quienes interesa hacer uso de pesas y medidas, que desde el día primero de Enero de mil ochocientos setenta y dos deberá regir en esta Ciudad y su distrito el espresado sistema métrico decimal; y que por consiguiente en las compras y ventas así al por mayor como al por menor que desde dicho día se realicen, deberán arreglar sus pesas y medidas al espresado sistema; debiendo advertir que el modelo que deberá servir para el arreglo se halla en poder de D. Francisco Pons y Angles, Almacén n. 16 en el anden de poniente sin perjuicio de presentarlas al Fiel Almotacén de esta Provincia cuando gire la vista á esta ciudad para su consiguiente contrastacion.

Mahon 27 de Diciembre de 1871.—El Alcalde 1.º Gerónimo Escudero.

Nota. Para conocimiento de los vecinos de esta Ciudad mañana se incertará la trasformacion de medidas antiguas de esta Provincia á la del sistema métrico decimal.

El último número recibido del CORREO DE LA MODA contiene el sumario siguiente:

Revista de Modas, por doña Joaquina Balmaseda.—MODAS: Traje «Rosaiba».—Traje «Médicis».—Traje «Britania».—Quince elegantes paletots para señoras y niños.—Diferentes tunicos, abrigos de invierno y mangas de novedad.—Chaquet para niño.—Chaquetilla de terciopelo para niña.—Marinera adornada de ruches y pasamanería para niña.—Vestido con túnica.—Vestido con delantal.—Lazo mariposa para corbata ó cinturon.—Barba de frivolité.—Tiras bordadas, ruches, lazos y biesses para guarnecer abrigos y vestidos.—SOMBREROS Y ADORNOS DE CABEZA.—Sombrero.—Capota.—Sombrero redondo.—«Médicis».—Sombrero cerrado.—«Eugenia».—Sombrero.—«María Victoria».—Capotas para niños.—Capucha Baschitik para señora.—LABORES, por doña JOAQUINA BALMASEDA.—Punto de encaje irlandés.—Bordado de aplicacion para tapete.—Diferentes cenefas para tapete.—Estrellas de aplicacion.—Almohadones bordados.—Bordados de tapiceria.—Entredoses, cenefas y puntillas de cinta, crochet, frivolité y bordado en blanco.—Adornos de pasamanería, flecos, botones y muletillas de crochet para guarnecer trajes y abrigos.—Almohadon de crochet.—Esplicacion del figurin.—Total de los grabados contenidos en este número 100.

PARA VENDER.—Lo está una mesa-escribanía grande. Tambien se cambiaría por otra mas pequeña si se conviniese.

Dan razon en esta imprenta.

LENCERIA, PAÑOLERIA Y OPTICA.

GRAN REDUCCION DE PRECIOS.

ESTABLECIDO CALLE NUEVA NÚM. 19.

MR. GANDENS PRADERE, tiene el honor de ofrecer á sus numerosos parroquianos, á precios reducidos, é inferiores á los de fábrica, un gran surtido de lencerías, que acaba de comprar á la aduana de Barcelona, á donde habian sido decomisadas por cuyo motivo puede cederla con una grandísima rebaja.

Creas de hilo puro 5 rs. vn. cana.
Grenobles id. id. de 8 á 16 id. id.
Retortas para camisas de señora, de 12 á 24 id. id.
Holandas finas para camisas de caballero y de señora de 14 á 32 id. id.
Sábanas sin costura de 28 á 60 rs. vn. una.
Mantelerías adamsadas de damás y granito, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; toallas de todas clases y tamaños; servilletas de id. id. id.
Cútray y granito de oro de 48 á 28 rs. vn. cana.
Gran surtido de pañuelos blancos y de color, y cenefas de 12 á 200 rs. vn. docena.

Pecheras para camisas de caballero, trabajadas á mano, de 5 á 16 rs. vn. una, con dibujos de alta novedad.
Camisetas de lana de Sojonia.
Bánovas de piqué y otras
Madapolán inglés sumamente fino.
Percal id. id. id.
Granito en piezas para servilletas y manteles.
Corbatas de París, última novedad.

Artículos fabricados en casa y sobre medida.
Cuellos y puños para señora desde 4 hasta 12 rs. vn.—Gorros para niños.—Baberos.—Vestidos de bautismo.

MR. PRADERE, teniendo relaciones con una de las mejores casas de óptica de París, en la que durante dos años estudió dicho arte, ofrece tambien á sus parroquianos con toda garantía los artículos siguientes, escogidos en dicho ramo:

Anteojos y lentes con cristales periscopicos, cilindricos y flin-glas.
Cristal blanco y humo de Inglaterra para la conservacion de la vista desde 6 á 60 rs. vn. el par.
MR. PRADERE recomienda especialmente los verdaderos RISTALES DE MINERAL DE PROA DEL BRASIL, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua y deseoso de poder servir con toda comodidad y baratura, espondrá los anteojos de dicho cristal de roca de 100 rs. por 80 con guarniciones de acero.

NOTA.—A precios moderados se componen toda clase de gafas y lentes.
Deseando el Sr. Praderé, acreditarse en este país y aumentar sus ya numerosas relaciones, se ofrece el cambio de lentes y gafas, á los que no queden satisfechos en el término de los ocho dias despues de la compra.

10

La Empresa-Agencias establecida en Madrid bajo la direccion de Don Eduardo Alba y Frontin persona muy acreditada por el celo y honradez que le distingue, se ocupa en admitir todo género de encargos como son: Poderes para recoger liquidaciones de las diferentes sociedades de Seguros sobre la Vida, «El Porvenir de las familias» y «La Tutelar» ó sea «Sociedad española de crédito comercial;» venta de acciones ó residuos de esta última sociedad; acepta créditos de las extinguidas sociedades «La Peninsular» y «La Beneficosa» para su venta á los tipos-precios mas altos de cotizacion, etc., etc.

Las personas que deseen servirse de la indicada «Empresa-Agencias», pueden avistarse con el corresponsal que vive calle de Deyá número 30, los domingos por la mañana de 9 á 1, y todas las noches de 7 á 9.

AL DIARIO DE BARCELONA

(El Erusi)

se admiten suscripciones en esta imprenta, Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

EN VENTA.

Lo está en licitacion privada, la casa número 23 de la calle del Bastion. Los que deseen adquirirla presentarán sus proposiciones en pliego cerrado en el despacho del Notario D. Nicolas Orfila, el sábado dia 30 del corriente, antes de las doce del dia, á cuyo hora se hará la adjudicacion al que hubiere ofrecido mayor cantidad sobre la de 1.200 duros que es el tipo de la subasta.

Mahon 1871: Tipografía de Miguel Parpal,